

## Correo de hoy.

### SERVICIO ESPECIAL DE El Bien Público.

Madrid 3 Mayo de 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Es el día de hoy de escasas noticias ó mas bien de ninguna que pueda ser explotada por los ociosos de la política; así es que á falta de otro asunto se han fijado en la salud del Rey, empeñándose, los que todo lo aprovechau para hacer la oposicion, en que no es tan satisfactoria como los ministros dicen. Yo sé decir que me he procurado informes de autorizado origen y todos convienen en que su dolencia no ofrece gravedad, si bien por su índole merece ser atendida con cuidado y no descuidarla si ha de verse limpio de la fiebre catarral que hace tiempo le molesta. Lo que hoy es que el Rey como jóven se muestra impaciente por volver á la vida ordinaria. Ya he deseaba ardientemente ir á la Salve de Atocha, segun costumbre, y aspira, segun buenas referencias á asistir el día 7 á las primeras corridas de caballos.

Los médicos que ven con satisfacción su mejoría y premiados sus esfuerzos, temen que su salida prematura al aire libre pueda traer una recaída, más fácil de ser provocada con una estancia de algunas horas al sol y al aire libre. De aquí que resistan con sus consejos el día de la salida para fundarse en esto y rogarse á autorizar la asistencia del Rey á la indicada fiesta.

Esta es la verdad en este punto y nada más.

El Círculo Constitucional ha presenciado hoy una gran reunion de sus socios, aunque la convocatoria era solo al Comité Central de elecciones del partido fusionista. Este ha designado como candidatos para Senadores por Madrid, á los señores Nuñez de Arce, Aróstegui y Rizo. El primero es acaso el único ex-ministro del partido que no tiene asiento en el próximo Congreso. El Sr. Sagasta muestra gran empeño por que le obtenga en la alta Cámara y el mismo tiene en que la logren tambien el Sr. Groizard, el Sr. Capdepon y el conde de Xiquena. Me consta que tendrá un disgusto si no lo vé logrado.

Detalle curioso. Reúnese aquí la Diputacion para tantear su presidente Sr. Moreno Benítez el terreno respecto á la eleccion de Senadores y salen los señores Fernandez Gomez, Gil Dominguez y Sanmartin de la Vera á quienes se creía fusionistas diciendo que ellos há dias que profesaron de conservador.

«El Liberal» publica hoy un comunicado firmado por varios vecinos de Almadén diciendo que en este pueblo se supo el hecho de la catástrofe del puente de Alcudia, el mismo día que ocurrió, á las siete de la mañana y que sin escitacion de ningún género, todos los vecinos acudieron en socorro de los desgraciados, prestándoles los auxilios necesarios, hasta que al siguiente día fueron los de demás pueblos comarcanos.

Hoy se ha visto en el Supremo la vista previa para sobreeser ó abrir juicio oral en la causa que se sigue al director acciden-

tal del «Progreso» D. Rafael Comenje. Despues de la vista, eran buenas para el procesado las impresiones que habia en la audiencia.

Tambien se ha visto hoy la apelacion del proveido que se denegó del testimonio del auto del proceso, en virtud del cual el juzgado dispuso se retirasen las formas de «El Progreso». Al acto no ha asistido el abogado defensor Sr. Martos, lo cual ha extrañado mucho y se haciau sobre ello muchos comentarios.

La sentencia dictada en la causa contra Manuel Morillo, por los asesinatos de la calle de San Vicente, es objeto de estudio por los partidarios ya de exencion de responsabilidad por locura, ya de imposicion de pena capital.

El final y acusador pasado, así como el defensor, han interpuesto recurso de casacion por quebrantamiento de forma é infraccion de ley.

Seguiré las huellas de este curioso proceso, que viene llamando la atencion pública.

Los remitidistas pues, vienen á confirmar cuanto llevo dicho en mis cartas.

Parece que anoche se recibió en los centros oficiales un despacho anunciando que habia penetrado una partida formada de emigrados españoles residentes en Burdeos.

Es efectivamente cierto que ha sido detenido en Gibraltar un español llamado Valdes, que se hacia pasar como súbdito francés y que ejercia con alguna frecuencia el cargo de correo de gabinete de Ruiz Zorrilla. Se le han ocupado cartas del señor Zorrilla fechadas unas el año pasado y otras con fecha muy reciente. Entre los documentos que se le han ocupado hay una lista de personas comprometidas en el movimiento iniciado poco há. Así al ménos se asegura en los círculos políticos, en donde sea dicho de paso no ha circulado hoy ninguna noticia de importancia.

Sobre orden público esta madrugada se ha recibido un telegrama participando que el capitán de carabineros ha batido la partida de insurrectos mandada por el cabecilla Estartús y compuesta de 40 hombres, en el monte de San Miguel, cerca de Figueras, sin que se sepan mas detalles.

Acordadas las bases para la reforma de las ordenanzas de Aduanas se están redactando actualmente los artículos que han de someterse despues á la comision cuando regrese de París el Sr. Beraza. Están inspirados en un sentido liberal, quita algunas trabas y rebaja el importe de las multas y simplifica bastante los procedimientos.

Las últimas noticias recibidas de París hacen ya presentir el resultado de la gran jugada sobre los fondos españoles desenvuelta por un corto grupo de especuladores con más arrojo que prudencia. El fracaso ha sido completo y las pérdidas debben ascender á sumas respetables, pues las ventas en descubierto se sucedian en los últimos dias de Abril sin interrupcion, contando con el efecto del movimiento revolucionario. Esperábase que estallaria en el momento fijado, alcanzando desde luego extraordinarias proporciones y haciendo descender nuestros fondos dos ó tres por

ciento bajo la impresion de las primeras noticias y las exajeraciones con que los bajistas se encargarian de adornarlas; pero esta vez no les ha salido la cuenta y su confianza en las promesas de nuestros revolucionarios les cuesta muy buen dinero. Así serán mas precavidos para otra vez.

Una Hoja financiera de París dice con fecha del 29, que si el exterior español no descendia por bajo de 60 1/2 antes de la liquidacion, no podrian evitarse en aquella Bolsa numerosas ejecuciones que causarían la ruina de muchos especuladores. El descenso no ha venido, sin embargo, y éstos no tienen ya mas remedio que resignarse con su suerte. Las noticias que allí se reciben de España no dejan ya duda alguna sobre la verdad de lo que ocurre, y la inmediata derrota de las partidas de zorrillistas que no encontraron el menor apoyo en parte alguna, demuestran evidentemente cuál es el verdadero estado de la opinion.

Z.

Barcelona 2 de mayo.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Muy señor mio: Otra vez anoche tuvo que suspender su viaje el tren espreso de Francia por hallarse sobre la via en la estacion de Villajuiga, situada entre Figueras y la frontera francesa, cerca de Rosas, la partida republicana que se habia presentado la noche anterior en San Miguel de Fluviá.

Dicen unos que la manda un tal Estartús, hijo del antiguo cabecilla carlista del mismo apellido, mas un periódico dice que la manda el propietario de un diario republicano de esta.

Al amanecer de ayer se restableció el servicio de trenes, y ha continuado y continúa sin interrupcion, sufriendo mas de una hora de retraso el tren-correo de Francia.

Los sublevados detuvieron ayer el tren-correo que venia de Francia y respetaron la correspondencia, llevándose lo que tuvieron á bien.

Se ha constituido ya en Gercna el consejo de guerra que ha de juzgar á los prisioneros militares que, procedente de Santa Coloma de Farnés, hizo el coronel Campobí, siendo nombrado fiscal de dicho consejo el coronel de artillería Sr. Iranzo.

No hay en la provincia de Gercna mas partida que la de paisanos en Villajuiga. No obstante, en Francia, segun dicen personas llegadas de Perpiñan, corren las noticias mas estupendas. Dícese, entre otras cosas, que Ruiz Zorrilla se encuentra en Banyuls, último pueblo francés, lindante en la frontera de Port-Bou; de suerte que los poetas rosellonenses que habian ofrecido venir á la fiesta de los Juegos Florales, han escrito que no se atrevian á venir á España. Sin embargo, Mr. Peprax, que aun forma parte del consistorio, les ha escrito que nada teman, que aquí hay tranquilidad completa, y en efecto es así.

Hoy ha corrido el rumor en la Bolsa de que se habia levantado una partida entre Lérida y la Seo de Urgel. Es cierto, pero es de muy reducido número de paisanos, que han dado vivas á la república, y se hallaba, segun las últimas noticias, per-

seguidas por fuerzas salidas de ambas plazas.

Mañana sale una gran peregrinacion á Montserrat con motivo del centenario del Mes de Maria. Hoy ha marchado á aquel santuario el obispo de esta diócesis, que recibió á los romeros junto con el abad al frente de los monjes de aquel real monasterio. Los romeros de esta capital saldrán en trenes especiales, y en Sabadell y Terrasa se les agregarán los de dichas ciudades y en Monistrol los de Manresa.

*El Corresponsal*.

París 1.º de mayo.

Sr. Director de *El Bien Público*.

El embajador de España, Sr. Silvela y el de Francia en Berlin Mr. le baron Courcel, fueron recibidos ayer por el presidente de nuestra República, Mr. Grevy, con quien comieron por la tarde.

En la mesa se habló—me consta—especialmente sobre la política europea, y especialmente acerca de los asuntos de España. Aunque han llegado á mis oidos algunos detalles de los que fueron discutidos, creo prudente no decir por hoy ni una sola palabra sobre el particular cuando la situacion del país de ustedes se normalice, podré ser más explícito.

Los periódicos alemanes y los rusos vienen ocupándose de alianzas internacionales, que yo siempre he creído, anticipando las noticias en mis correspondencias; esto, pues, que comenta la prensa francesa, no es para ustedes una novedad; pero sí la de que el Sr. Cánovas del Castillo, presidente del ministerio español, directamente y por mediacion del Sr. Silvela, ha comenzado una mision diplomática entre las principales monarquías europeas, sobre cuyo resultado no es posible predecir aun nada.

Segun los antecedentes que he podido reunir, el Iltre. Presidente del Gabinete se propone asegurar la estabilidad del orden con las monarquías, haciendo desaparecer de esta parte del viejo mundo los focos, perfectamente conocidos, de gérmenes revolucionarios que hacen vivir en perpétuo jaque á los gobiernos y á los pueblos.

La empresa me parece tan lauditoria como imposible. Hay que reconocer que una fiebre violenta de democracia se ha apoderado de la sociedad contemporánea, y así como no se concibe que el hombre pueda torcer á su capricho el curso de los planetas que giran sobre nuestras cabezas, tampoco puede admitirse que le sea dado oponerse á las corrientes liberales ó demagogas de la época actual.

Estas son á lo menos mis deducciones.

Ha causado verdadera y muy fundada alarma una noticia recibida por telégrafo esta mañana de Portsmouth. Ayer entró en aquel puerto el buque británico «Cocodrile», llevando á su bordo 1.200 soldados, de los cuales han perecido seis á consecuencia del cólera morbo asiático, quedando á bordo dos atacados de la misma dolencia.

Si los gobiernos europeos no se sobrepone á las ridículas y egoistas disposiciones sanitarias de Inglaterra, no será extraño que en el entrante verano nos visite el huésped del Gangés.

Un violento incendio redujo á escom-

bros, el día último del pasado abril, en New-York, varios edificios, calculándose las pérdidas materiales en más de 200.000 dollars. También hay que registrar desgracias personales.

Contra los graves rumores que sobre orden público venían circulando, dícese hoy que el movimiento ha quedado aplazado.

Me temo—y me alegraría mucho equivocarme—que se les prepara á ustedes mal verano.

Al tiempo.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Palma 5 Mayo de 1884.

¿Han oído Vdes. hablar de Menendez Pelayo?

Seguramente que sí, pues, su nombre se ha abierto paso por los mares y ha resonado por todo el universo rodeado de aureola esplendente.

Aquí también habían llegado los ecos de la fama que le pregonaban como un fabuloso ser á quien Dios concediera un entendimiento privilegiado; pero, escepcion de unos pocos, nadie había tenido ocasión de admirarle y aplaudirle.

La noche del jueves último en el salón de actos públicos del Instituto Balear tuvimos los palmesanos la dicha de oírle. Cuanto de más selecto constituye la buena sociedad en artes, literatura, nobleza, clero y títulos profesionales puede decirse se dió cita en aquel recinto que de antemano habían preparado los Sres. Herrero y Quadrado, dejando libre la entrada para el público sin invitaciones especiales, puesto que público era el general deseo de oír al eminente catedrático de la Central.

¿Qué podrá decir de este sabio joven, que apenas cuenta veinte y ocho años, y ya se ha distinguido tanto, que no sea pálido ante la realidad?

La doctrina filosófica de Ramon Lull fué el tema que escogió para la conferencia; tema árido por lo complicado y escabroso, pues Lull es todo un sistema nuevo en cuantos ramos del saber fijó su atención siempre con levantadas miras, con espíritu apostólico y con edificante contemplación.

Menendez Pelayo siguió al inclito varón en sus escursiones científicas y escolásticas, en sus predicaciones, en sus soledades, con avidez fúgosa y ardiente expresando sus ideas con el calor del amante de la ciencia, con el fuego del amante que describe las bellezas de su amada.

La disertación, escrita en menos horas, representa el trabajo y el estudio de años enteros de vigilia sobre la obra del Mártir mallorquín. Fué escuchada con religioso silencio, interrumpida por los aplausos que el sentimiento y el entusiasmo reboaban en todos los oyentes. No cabe un juicio más preciso de las múltiples obras de Raimundo, ni lenguaje más correcto, ni más vehemencia en las ideas, ni mayor modestia, que la manifestada por el disertante.

Si me equivoco en mis apreciaciones podrá V. convencerse cuando se publique la conferencia, pues tendré á gala remitirle un ejemplar para que en esa isla pueda ser conocido tan valioso trabajo.

Ayer noche llegaron á esta los compromisarios mahoneses que vienen á tomar parte en la votación de senadores que se efectuará el jueves. Hasta ahora no tengo noticia de que se presenten más candidatos que los tres oficiales que ya indiqué en una de mis anteriores cartas; estos, pues, puede decirse serán los elegidos.

Relámpagos, truenos y granizo, en unos puntos, lluvias abundantes en otros y nevadas en las cumbres. Mas altas han puesto de mal humor á los agricultores durante la pasada semana que ha sido de verdadero invierno. Desde el sábado mejoró el tiempo y como no cambie de nuevo parece que estamos en plena primavera.

Tenemos en el Circo una buena compañía dramática que entre las obras buenas que más magistralmente nos ha dado á conocer, figura la preciosa *Pasionaria* de Leopoldo Cano. Merecido es el renombre que esta producción ha dado á su autor.

La política vá calmando su excitación; y cuando hayan terminado las elecciones de senadores ya no se acordarán de las peripecias y veleidades por que ha pasado. Los órganos de los distintos partidos entretienen ahora en tirarse pirofos sobre lo que fué, lo que es, y pronosticando lo que será. Cada cual se despacha á su gusto y así todos quedan satisfechos.

*El Liberal* no quiere dar su brazo á torcer en la cuestión Blanc y será preciso dejarle incorregible. En su número del miércoles hace nuevas contorsiones insistiendo en que el Comité hizo lo que Blas y tomando pié de lo que dejó probado sobre las endiosadas personalidades que se creen ser el partido republicano de Menorca saca otra vez á relucir la educación. No había para qué, pues, la de la alumbrada inteligencia que lleva la pluma en *El Liberal*, además de estar demostrada en los motes que aplica para hacer de payaso tonto, quedó probada al calificar á los palmesanos de lanudos y ha quedado fotografiada con su literatura verduleresca; y culpa mía no es si apesar de su color simbólico, hasta los burros la rechazan sin duda para no morir de un atracón de abundancia educativa.

Por mas contorsiones que haga *El Liberal*, siempre tendremos que el señor Blanc sirvió leal y fielmente á su partido hasta que ciertas eminencias de campanario elevadas en comandita por sí mismas le pegaron una coz y él se separó de ellos en uso de su libre y razonado criterio. Que ambos extremos están probados y son conocidos de todos, no cabe afirmarlo de nuevo. Lo que ha pasado despues todo es consecuencia del primer mal paso que los endiosados dieron para favorecer á una personalidad que está á inmensa distancia en servicios, méritos y antecedentes del Sr. Blanc. No culpen pues á nadie más que á sí mismos de lo que ha sucedido.

Que yo haya hecho constar estas circunstancias parece que ha dolido tanto á esos señores cuanto á mí me han causado risa sus insultos y sus graciosos chistes de verduleras. Fuera ridículo hacer caso de voces que no llegan al cielo, ni contienen razón alguna.

*El Corresponsal.*

### Portugal

El Simoeiro es el Saladero de Lisboa, pero un Saladero más desorganizado, de aspecto más repulsivo y de interior más lugubre que el de Madrid. Esto, por difícil que parezca, no deja de ser cierto. El lunes último, los presos, que según parece andan en su mayor parte sueltos por los pasillos, se insubordinaron contra el director de la cárcel, promoviendo un gran escándalo. Uno de ellos acercóse al director citado, general Campos, y le asestó una puñalada en el pecho. El hijo del general, que se hallaba á su lado, sacó un revolver y disparó contra el agresor sin herirle, recibiendo á su vez otra puñalada. Despues de esto los demás jefes fueron insultados y apedreados. El mismo día había treinta y ocho años que se escapara todos los presos á las cinco de la tarde.

Hace dos días que están en Lisboa los representantes de la República de Transvaal, que han venido á Europa para firmar con Inglaterra un tratado que sirva de garantía á su independencia, tantas veces amenazada por los progresos de aquella nación en el Africa Meridional. Los boers, que así se llaman los habitantes del Transvaal, descienden, como los de su vecina la República de Orange, de los colonos holandeses que se establecieron en el Cabo de Buena-Esperanza cuando ésta pertenecía á Holanda. Despues han sido rechazados hacia el Norte por la invasión anglo-sajona, sosteniendo en 1881 una reñida lucha con Inglaterra, que se

había anexionado el territorio del Transvaal. Los ingleses fueron vencidos, á pesar de su superioridad numérica, y hubieron de conclair con los boers un tratado reconociendo su independencia.

Es, sin embargo, evidente que ésta se halla seriamente comprometida, y para salvarla ha venido á Europa la comisión que se encuentra en Lisboa, habiendo visitado Londres, París, Bruselas, Amberes y El Haya, donde ha concluido un empréstito de 15 millones de pesetas destinada á la construcción de un ferro-carril que conducirá á Pretorio, capital de Transvaal, á Loureng Marques, puerto portugués sobre el Océano Indico. Forman la comisión referida el presidente de la República, señor Stephanus-Joanus-Paulus-Fruger, Stephanus Jacobus Du-Toit, intendente de Instrucción pública, y Nicolás Jacobus Smit, general de los ejércitos transvaalinos. En Lisboa han sido muy agasajados por el gobierno, á quien en efecto conviene mucho tenerlos por aliados en Africa.

### Alemania

La «Gaceta de la Alemania del Norte» se expresa respecto de nuestro país en los siguientes términos:

«Las novísimas elecciones en España aseguran un brillante triunfo al Gabinete Cánovas. Los partidarios de Ruiz Zorrilla se han abstenido y Castelar solo ha logrado en Huesca una mayoría de 15 votos. Los periódicos franceses hablan de inauditas coacciones electorales; pero sus informes deb-n ser acogidos con gran reserva, pues en Francia no hay simpatías por el ministerio Cánovas.

Del propio modo la noticia de que entre las poblaciones fronterizas del Pirineo domina cierta agitación por el hecho de que la guardia de una aduana ha sido sorprendida por insurrectos, pierde mucho de su efecto de sensación por su origen francés.»

### TELEGRAMAS

Madrid 3.—Aumentar las discordias entre los gefes de la izquierda, sin que se vislumbre aun el horizonte de union y de paz entre ellos.

Anúnciase una combinación de gobernadores civiles, que alcanzará á 16 provincias.

Singapore 1.º.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del marqués de Campo «Asia» y continúa su viaje sin novedad hacia Manila.

Londres 2.—Las noticias que se reciben de Egipto continúan dando cuenta de los progresos que está haciendo la insurrección del Sudan.

El «Daily News» anuncia hoy que el corresponsal de un periódico francés ha sido preso en Dongolah por orden del gobernador egipcio.

Añade que el gobierno inglés será interpelado hoy en la Cámara de los Comunes, sobre el particular.

Median activas negociaciones entre Francia é Inglaterra acerca de las bases preliminares de la conferencia encargada de tratar sobre los asuntos egipcios.

Francia insiste en que esta no se limite á las cuestiones de Hacienda, deseando que se adopte un acuerdo más general.

El gobierno inglés rehuye entrar en el fondo de la cuestión mas importante, como es la política.

La Sublime Puerta, antes de contestar á la invitación de Inglaterra, ha querido explorar la opinion de las grandes potencias.

Ha llamado la atención de que sien lo catorce las naciones interesadas en el asunto de la liquidación de la deuda egipcia, el gobierno británico no se haya dirigido mas que á las grandes potencias y á Turquía.

«Estacion de Picamoixons 1.º Mayo.—El ambulante al director de Correos y Telégrafos:

Esta mañana, al salir de Barcelona á las cinco y cuarenta, hizo señales de alto el guarda en el kilómetro núm. 3.

Una vez detenido el tren fué reconocido un puente próximo, resultando encontrar cuatro cartuchos de dinamita cargados y preparados en debida forma para su explosión una vez que el tren estuviese en el puente.

Arrancados dichos cartuchos y hechos los preparativos necesarios, pasamos sin novedad á la estacion de término.

Si ocurriese algo le daré conocimiento por telégrafo»

Como ven nuestros lectores, los malvados del puente de Alondra tienen quienes los imiten en Cataluña. La Providencia ha evitado una nueva catástrofe.

Paris 2.—Doce individuos que pertenecian á la partida de Navarra, entre los cuales se hallan un ex-teniente, un ex-subteniente, dos sargento y un cabo, han sido internados en Angulema por orden del gobierno francés.

Dichos individuos habían pertenecido al cuerpo de carabineros en su mayor parte.

Madrid 4.—El Papa prepara una nueva nota referente á la propaganda, declarando que es imposible celebrar tratos con el gobierno de Italia mientras subsistan las actuales leyes.

Ha naufragado el vapor «Florida», que se dirigia á Glasgow, atribuyéndose el siniestro á la explosión accidental de una porción de dinamita que conducian algunos fenianos que iban en clase de pasajeros.

### La Ruptura

Nuestro colega «El Porvenir» publica los siguientes documentos:

«Anoche recibimos la siguiente carta: Madrid 28 de abril 1884.

Señor director de «El Porvenir»:

Muy señor mio y amigo: por encargo de mis compañeros, ruego á V. se sirva insertar en el periódico de su direccion los adjuntos documentos.

De V. afectísimo amigo Q. B. S. M.,—E. Chao.»

*Primer documento*

Señor director de «El Porvenir»

Muy señor nuestro: Se cuestiona en la prensa sobre si los amigos del Sr. Salmeron, que pertenecian á la Junta directiva del partido democrático progresista, han hecho ó no dimision de su cargo.

Atendidos con la opinion de la escasa influencia que este acto puede ejercer, ni en estas ni en otras circunstancias, no tenemos ya inconveniente en remitir á V., en aclaracion, copia del documento. En ella verá V. que, si por razones que no son del momento, no hemos empleado la palabra «dimision», entendiamos que «nos separá-bamos definitivamente» de la Junta.

«Ignoramos lo que de esta conducta pensarán nuestros amigos de provincias y el Sr. Salmeron; pero nos ha sido grato, que los de Madrid, reunidos en Junta, á que han asistido los Sres. Avila (D. Tiberio), Cervera, García Alvarez, García Lopez, Gonzalez (D. José Fernando), Lledó, Meca, Quereizaeta, Sain de Rueda, Salabert, Samaniego y Uña, se hayan aprobado por completo.

De V. afectísimos seguros servidores, L. Calderon.—Eduardo Baselga.—E. Chao.—G. de Azcarate.—U. G. Serrano.—Francisco Sicilia.

*Segundo documento*

Señor presidente de la Junta directiva del partido republicano progresista.

La discusion que precedió al acuerdo del retraimiento electoral ha demostrado que existe en el seno de la Junta directiva un disentiimiento grave sobre la aplicacion de un principio cardinal del programa del partido.

Hemos visto también que «este disentiimiento» existe entre los dos hombres ilustres que personifican las dos procedencias del partido, pues en tanto que el Sr. Salmeron, con V., aplaude la lucha legal, el Sr. Ruiz Zorrilla opina por el retraimiento.

Por último, «El Porvenir», órgano del partido, «al par que revela la opinion del Sr. Zorrilla, desconocida para la Junta», declara delincuentes de indisciplina á los republicanos progresistas que habían presentado candidatura antes de haber sido acordado el retraimiento.

En vista de tales hechos y consideraciones, sin consignar otros anteriores, no menos graves, los que susciben, manifiestan á V. con sentimiento que no podrán concurrir más á las sesiones de la Junta directiva del partido republicano progresista.—Eduardo Chao.—Gumersindo de Azcarate.—Eduardo Baselga.—Francisco Sicilia.—Laureano Calderon.—U. Gonzalez Serrano.—José Muro.»

### La partida republicana de Navarra.

Los periódicos de Navarra traen ya detalles de la descabellada intencionada insurreccional, que tan prontamente ha sido destruida.

«El día 28—habla *El Lau Buru*—á las cuatro de la madrugada, el excapitan de carabineros D. Higinio Mangado entró en Valcárlas, rodeando luego la fonda llamada de Barcelona. Una vez cercada, penetró en ella, acompañado de cuatro ó cinco de sus partidarios, é intimó la rendición al capitan que en ella estaba hospedado, y á quien trató con la mayor cortesía. Desde la fonda pasó á la Aduana, donde sorpren-

dió y rindió á los carabineros allí existentes.

De Valcárcos se dirigió por el barrio de Gáncicleta á Orbaiceta, donde debió pernoctar, y de cuyo punto, al día siguiente emprendió la marcha en dirección tal vez del monte llamado *El Quinto*. No debieron ser sumas las prevenciones tomadas por los insurrectos, pues cuando menos lo esperaban toparon con las fuerzas de carabineros y guardia civil, que en número de 70 hombres, poco más ó menos, iban á las órdenes de D. Félix Sos, comandante del último de los cuerpos citados.

Ni estos ni aquellos esperaban, al parecer, encontrarse; pero al llegar á las cercanías del barranco de Itolaz, que está en el monte de Nabala, se encontraron de manos á boca perseguidos y perseguidores.

Iba primero al frente de su partida, el Sr. Mangado, quien al oír que le intimaban la rendición, contestó aprestándose á la lucha y animando á su gente.

Echó pié á tierra en seguida, y de dos tiros de revólver dejó fuera de combate á dos carabineros, uno muerto y otro herido.

La acción desde este momento fué cuerpo á cuerpo, y lo prueba el que un carabainero haya resultado herido de dos culatazos en la cabeza. En el combate el jefe de los insurrectos quedó muerto atravesado de tres balazos: en él cayeron también, el exsargento de carabineros, Ramos, quien, como saben nuestros lectores, formaba en la partida y salió herido de la acción y se dirigió á Francia. Cuatro de los insurrectos quedaron prisioneros, y las fuerzas del señor Sos rescataron también cinco carabineros, teniendo por su parte un carabainero muerto, tres heridos y un oficial contuso.

El resto de la partida insurrecta huyó á Francia.

### El capitán Mangado

Desde el miércoles pertenece su cuerpo á la tierra y á la historia su nombre.

Como jefe visible del ya extinguido movimiento, su figura ha despertado gran interés en el público. Por boca de varios que fueron amigos y compañeros suyos, hemos recogido algunos datos que, si no suficientes para hacer una biografía, bastan para formarse idea de sus condiciones.

El capitán Mangado es, ó mejor dicho, era un hombre de 35 años; de menos que regular estatura, pobre de carnes, si de complexión robusta; de clara inteligencia, gran actividad, si bien con un carácter algún tanto ligero y de una impetuosidad que hacía sus actos de valor rayanos á la temeridad.

Hizo en el Norte la guerra carlista. Sus compañeros recuerdan de aquella época muchas anécdotas que ponen de relieve su gran valor personal.

Sirvió en el regimiento infantería de Galicia. Distinguíanle sus jefes tanto como sus excelentes condiciones merecían. De ordinario era el encargado de las academias, y por aquella época publicó alguna obra militar, entre ellas un mapa, que mereció aceptación.

Los jefes dispensábanle pequeñas faltas que con frecuencia cometía, pues su carácter avenía muy mal con el estrecho rigor de la disciplina.

En 1879 hallábase complicado en ciertas maquinaciones hechas en sentido republicano.

Este determinó su pase á carabineros. Desempeñó el mando de una importante aduana, con probidad llevada hasta la exageración, y fué trasladado á Seo de Urgel.

Tomó parte muy activa en los sucesos de agosto último, y una vez terminados retiróse á Francia.

Del resto tienen ya noticia nuestros lectores.

La eterna crónica de nuestras luchas civiles tiene una nueva y sangrienta página.

Ante el cuadro de muerte pintado por la pasión política, las tendencias desaparecen, los colores de ideas se borran, los móviles se olvidan. El ánimo constriñido solo ve la hidra maldita de nuestras luchas intestinas asomando sus cien cabezas bajo la sangre española, vertida sin fruto por entre los cuerpos de soldados valerosos muertos sin gloria.

### La Mano negra

En las primeras horas de la mañana del 29 Abril circuló en Jerez la noticia de haberse suicidado en la prisión uno de los reos condenados por el crimen de la Parrilla.

El hecho resultó cierto: Cayetano de la Cruz Espósito se había ahorcado la noche anterior en su calabozo, después de la requisa que se hace en aquella cárcel á las ocho y media.

Acerca de este criminal dá un periódico de Jerez los siguientes pormenores:

«Cayetano de la Cruz fué el denunciador de los detalles del crimen, tomando parte en el papel que le repartieron de con-

ductor del cadáver y cavador de la fosa. No fué preso, y después de andar errante, se presentó voluntariamente á la Guardia civil, y fué conducido á la cárcel de Jerez.

La primera noche de encierro intentó ya suicidarse con un pedazo de alambre y trozos de cántaro. Se ve, pues, que el suicidio era su manía.

Ha permanecido en la cárcel independiente de sus coautores, y se comprende. Estos no le perdonaban sus debilidades.

En la Audiencia, durante la vista de la causa, confesó su participación en el crimen, si bien declaró que lo indujo el medio como á tóos, porque eran una cuadrilla de inocentes.

El suicidio lo ha efectuado laboriosamente por falta de medios. Había un especial cuidado con él, por la monomanía del suicidio que le dominaba.

Segun se desprende, consiguió á fuerza de paciencia pasar unas cintas por los hierros de un calabozo que dá luz al calabozo donde se hallaba, y una vez conseguido esto fué fácil lo demás. Por medio de la cinta pasó la faja, á esta amarró una cuerda ó tomiza con un lazo, y el peso del cuerpo hizo lo demás.»

### La explosión del polvorin

en la Habana

El capitán general de Cuba á telegrafado lo siguiente, con fecha 29:

«A las doce y media de hoy dos terribles detonaciones anunciaron la voladura de dos almacenes de pólvora del llamado polvorin de San Felipe, que está cerca del castillo de Atarés, á orillas del mar. Se ocupaba en operaciones con la pólvora un capitán de artillería con diez artilleros; estos y la guardia, compuesta de unos diez hombres y un ayudante de plaza, volaron; todos los edificios de la población han sufrido algo, y ha habido desgracias que aun no conozco. En este momento, que son las tres de la tarde, vengo del lugar del siniestro y de recorrer la ciudad. Se han proporcionado medios para atender á los heridos, y se dará un bando para tranquilizar á los habitantes de esta capital, que se alarmaron mucho.

El hecho ha sido un accidente lamentable, pero casual.—Castillo.

En telegramas que dirigen desde la Habana y desde Bilbao los oficiales de artillería, se participa que el oficial fallecido en la voladura de los polvorines de aquella capital es el capitán del arma D. Arturo Rodríguez.

### Conferencia egipcia

La nota del gobierno inglés relativa á la conferencia, dice en sustancia:

«La situación de Egipto es tal, que ha llegado el momento de examinar las condiciones con que el gobierno egipcio puede hacer frente á las consecuencias del pasado y á los sucesos del presente y del porvenir. La ley de liquidación no corresponde á las necesidades del momento y sería preciso examinar si ha llegado la ocasión de proporcionar á Egipto medios de contratar un empréstito de 200 millones.

En el caso de que las potencias fueran de este modo de ver, sería muy oportuna una conferencia que arreglase de un modo definitivo la cuestión.

Mr. Ferry, después de conferenciar detenidamente y varias veces con MM. de Courcel, embajador en Berlin, Waddington en Londres y Carul en Viena, ha ultimado su contestación, que ya habrá sometido al Consejo de ministros.

Mr. Ferry querria que la conferencia se celebrase en Constantinopla, porque cree que esto sería subir á las fuentes del derecho para abordar con las cuestiones políticas las económicas.

Alemania y Rusia, que temen que la conferencia de Constantinopla perjudique á la obra del Congreso de Berlin, quisieran limitar mucho el campo sobre que ha de trabajar el futuro Congreso.

La actitud de las potencias en esta cuestión puede reducirse á lo siguiente:

Italia se adhiere á la invitación de Inglaterra sin pedir explicaciones; Rusia sigue este ejemplo y Austria y Alemania observan una actitud expectante.

Francia pide aclaraciones y Turquía se ha dirigido á Musurus-Pachá, para que le indique si podrá tomar parte en la conferencia sin comprometer su derecho de soberanía sobre Egipto.

En resumen, es de Inglaterra de quien depende la reunion de la conferencia. Tendrá lugar, si la Gran Bretaña la desea sinceramente, no se celebrará en caso contrario; porque el gobierno inglés puede estar seguro de que nadie irá á ese Congreso, con la idea de no tratar más que una cuestión financiera; ha de ser la cuestión íntegra la que se coloque sobre el tapete.

### Gaceta

En vista del expediente promovido por el Ayuntamiento de esta ciu-

dad en solicitud de autorización para imponer un recargo extraordinario á fin de cubrir el déficit de 60.667'75 pesetas que resulta en el presupuesto corriente después de utilizados los recursos ordinarios que determina la legislación vigente, con fecha 1.º del actual el señor Ministro de la Gobernación de Real orden dice que S. M. ha tenido á bien otorgar la autorización solicitada limitando el recargo al noventa por ciento de lo que cada especie satisface por cupo al Tesoro.

Parece que la *Compañía Catalana* que durante el invierno trabaja en el teatro Romea de Barcelona y que actualmente lo verifica en el Circo Balear de Palma, concluido su compromiso que fine á principio de Junio, pasará á esta ciudad á dar una serie de representaciones de escogidas obras de su repertorio en nuestro Teatro principal y en alguno de los casinos, á cuyo efecto el próximo correo llegará á ésta el representante de la empresa.

Las obras que piensa poner en escena son las siguientes: Catalanas: *La Bala de Vidre, Primer amor, Banda de Bastardía, ¡Donas!, Cercol de foch, Cercol de bota, Anell al dit, Señora sola, Nit de nuvis, Cap y cua, Infanticidi, Cel Rogent, Cura de moro*. Castellanas: *Otelo, Los dos sargentos franceses, Sin familia, Robo en despoblado, La muerte en los labios*, y la tan aplaudida de D. Leopoldo Cano que tantos aplausos ha obtenido en Madrid y Barcelona titulada *La Pasionaria*.

La compañía la forman artistas de reconocido mérito como son las señoras Parreño, Muntal, Antigas, Galcerán y los señores Bonaplata, Isern Fuentes, Molas, Tresols, Hernandez, siendo digna de mencionar por figurar entre ellas, la precoz niña, actriz en miniatura, señorita Conchita Galcerán.

El número de funciones que darán en nuestro coliseo será solamente de 15 á 20 por tener contrato firmado en Sabadell y Tarrasa para principios de Julio.

Deseáramos que la citada Empresa pudiera llevar á cabo sus deseos, para tener el gusto de aplaudir á la compañía que tantos lauros tiene conquistados en el teatro Romea de Barcelona.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento en el día de hoy han sido aprobadas las subastas de arriendo de los arbitrios municipales sobre el matadero público y local para carros y caballerías, y la de servicio de carros de limpieza para el año económico de 1884-85.

Se aprobó la distribución de fondos para el mes de Mayo.

Y se suspendió la sesión con motivo de celebrar la sesión extraordinaria sobre consumos, aceptando por unanimidad la proposición de encabezamiento presentada por don Miguel Estela, don Rafael Pons y don Nicolás Tuduri.

Leemos en los periódicos de Palma, que la cantidad de moneda de calderilla remitida últimamente á la Tesorería de Hacienda pública asciende á 67 mil pesetas.

A este propósito dice un colega palmesano, que, añadiendo la cantidad de calderilla remitida á los dos ó tres millones que de ella circula, habrán de quedar forzosamente en desuso los portamonedas y limosneros, y que habrá que proveerse de un carrito de mano.

**El Ayuntamiento de esta ciudad**, en sesión celebrada hoy, ha concedido un mes de licencia al Secretario de dicha Corporación, don Emilio Linares y García.

Parece que á consecuencia de haberse manifestado dispuesto el señor Alcalde á negarle al señor Linares el permiso solicitado, ha recaído votación sobre el particular; siendo el resultado de ella, que todos los Concejales presentes, excepto el señor Alcalde, han votado á favor de la petición del Secretario.

Con este motivo, hemos de dirigir un aplauso al Presidente del Ayuntamiento, cuya opinión muy fundada por cierto, por cuanto cree que la ocasión no es apropiada para conceder licencias, aunque nosotros creemos que lo es, y mucho, para pasar una temporada en el campo, sentimos que no haya sido seguida por los demás Concejales.

**Hemos recibido un atento Besa** Las Manos del Secretario de la Sección de Arbitrios y Fomento de la Asociación de Escritores y Artistas, solicitando el concurso de nuestras humildes y escasas fuerzas al proyecto de Exposición literario-artística, que aquella Sociedad ha de celebrar en Octubre próximo.

Al propio tiempo hemos recibido el Programa de las obras y objetos que se admitirán en dicha Exposición, que comprende cuatro grupos bajo los títulos de Letras, Bellas Artes, Arte Teatral é Industrias auxiliares del Escritor y del Artista.

Vivamente agradecemos la distinción de que hemos sido objeto.

**Continuando en Ciudadela** los embargos del reparto por déficit de consumos, al ir á practicarlo hoy en casa de uno de aquellos vecinos, se produjo un tumulto, habiendo tenido que intervenir la Guardia civil.

«**El Diario de Palma**» publica, tomándolo del periódico de Canarias titulado «La Opinión», un artículo referente al Excmo. señor Capitán General de estas Islas, don Valeriano Weyler, para cuyo bizarro General, los Ayuntamientos y Corporaciones de aquellas Islas, piden á S. M. el Rey que le conceda la distinción de conferirle el título de marqués de Tenerife.

El artículo es muy entusiasta y recuerda los beneficios que ha prestado á la patria el General.

**Las noticias que se han recibido**, referentes al estado comercial de la Habana, confirman las que se recibieron por el último correo, y que en extracto, comunicamos á nuestros lectores en uno de los anteriores números.

**El domingo salió de Palma** para Ibiza y la Côte D. Marcelino Meneudéz Pelayo diputado nuevamente elegido por Mallorca.

**Uno de los próximos correos** llegará á esta ciudad el nuevo inspector de la contribución industrial destinado á esta isla.

**La terrible epidemia del cólera** morbo que el año anterior diezmo la población en todo el bajo Egipto, está haciendo este año estragos inmensos en la India. El cañonero inglés *Cocodrile* que pasó el canal de Suez ha llegado a Portsmouth; y las autoridades inglesas, en vista de haber ocurrido a bordo algunos casos de cólera, y de los informes del médico del citado cañonero, no ha podido menos de someterle a cuarentena.

Segun parece, desde que el buque salió de Suez ha tenido seis hombres de la tripulación atacados del cólera, de los cuales tres murieron durante la travesía. Esta noticia ha alarmado a todas las potencias europeas, y los gobiernos respectivos se proponen adoptar severas medidas para evitar a sus países las consecuencias del contagio.

Es muy temible, pues, una invasión del cólera si los gobiernos europeos no dictan las más enérgicas medidas que nos libren de tan temible huésped. En esta ciudad por razón de tener el Lazareto, donde es casi seguro vendrán buques de procedencias infestadas, se ha de mantener todo el rigor cuarentenario para aislar el contagio, y en el celo acreditado de las autoridades locales descansamos, seguros de que han de velar por la salud pública valiéndose de todos los medios que tengan a mano.

Como pudieron ver nuestros lectores, ayer llegó a nuestro Lazareto un vapor francés, y se tiene noticia de la llegada al mismo establecimiento del *Magallanes* que varó a la vista de Barcelona.

Urge, pues, que se tomen todas las precauciones que las circunstancias exigen, y que se vele con todo el celo posible porque se cumplan las leyes y las medidas sanitarias.

**Nuestro distinguido naturalista** y paisano D. F. Cardona y Orfila presbítero ha empezado ya en Palma sus trabajos para la aclimatación del *Attacus Pernyi*.

Un colega de aquella localidad publica lo siguiente:

«El jueves quedaron esparcidos en el encinar del predio *Vinagrella* cuatro y medio kilogramos de semilla del gusano *Attacus Pernyi* que representan quinientos mil y pico de huevecillos y por lo tanto igual número de gusanos próximos a nacer.

«Como saben nuestros lectores, el ensayo que se hace en dicho predio, es por cuenta de la Exma. Diputación provincial, que no ha escaseado medio ni sacrificio para ver si era posible aclimatar en Mallorca el indicado gusano, convencido de la importancia que reportaría a los isleños este nuevo ramo de riqueza.

«De desear sería que nuestros paisanos apreciando en su verdadero valor los nobles fines que guiaron a la Corporación provincial al hacer por su cuenta el primer ensayo de aclimatación, procuraran sacar de él el mejor partido, visitando por de pronto el indicado predio, donde podrían enterarse prácticamente de la manera y condiciones hábiles para efectuar la cría, y de las distintas facetas que esta reviste hasta su completo desarrollo y aprovechamiento.

«Por hallarse el predio *Vinagrella* enclavado en los términos de Muro y Llubí; y lindante con la vía-férrea el encinar donde se está practicando el ensayo; lugar que a lo sumo distará unos veinte minutos de la estación de Muro, son condiciones favorables para que las personas amantes del fomento de la riqueza pública, ó las que deseen hacer ensayos por su cuenta, puedan con comodidad ser satisfechos sus deseos.

Segun «*La Higiene*», la mayor actividad que en todos los organismos se desarrolla y manifiesta en la época presente indica la conveniencia de que los individuos sanguíneos, predispuestos a congestiones, tengan moderación en su régimen

alimenticio.

En los niños y personas delicadas debe aprovecharse este tiempo para regenerar sus órganos y funciones con el ejercicio y la alimentación nutritiva, pero poco cargada de sustancias grasas.

Presérvense los ancianos de la humedad cuanto les sea posible, y no se acuesten hasta llevar bastante adelantado el trabajo digestivo de la última comida que hicieron en el día.

**Con el presente número** reparamos a nuestros apreciables suscritores el periódico quincenal *El Siglo* correspondiente al día 1.º del actual cuya publicación es el órgano de los grandes almacenes de este título situado en la Rambla de los Estudios, 5 y Xuclá, 10 y 12, Barcelona.

**Por la Delegación de Hacienda** queda anunciado en el Boletín Oficial de la provincia el pago de la mensualidad de Abril último a la clase pasiva, desde el día 3 al 13 del actual.

**El viernes último a las cinco** de la tarde llegaron a Porto-Colom dos botes con ocho tripulantes procedentes del brich barca *Reina Margarita* de la inscripción de Marsella, capitán Mr. Jorden Severo, que con cargo de carbon mineral se fué a pique a diez millas a la mar al E. de Cabrera por haberse descubierto una vía de agua que no pudieron vencer con las bombas. Este buque salió de Certe el 9 del mes de Abril último con dirección a Mers-es-kebir, fué acomboyado hasta dejarlo en Felanitx por el patron Miguel Amengual y Bauzá de Santany.

**La Dirección General de Agricultura, Industria y Comercio**, ha pedido que por el señor Ingeniero agrónomo de esta provincia se le remitan colecciones de los insectos que se consideran útiles y de los perjudiciales, acompañándose a ellas muestras de los vegetales atacados. En la misma orden se previene se remitan también las aves beneficiosas para la Agricultura y las consideradas como dañinas.

**La intempestiva granizada** de estos días pasados en Mallorca, ha causado no poco daño a las sementeras y haberes de las comarcas a donde alcanzó; siendo la de Llummayor una de las más castigadas.

**Para formar juicio de la anormal temperatura** que reinaba en Mallorca la anterior semana basta decir que se cubrieron de nieve las crestas del Puig-Mayor y Massanella.

**La industria minera, que tanto incremento va tomando** en esta provincia, ha producido en el año último para el Tesoro, por razón del cánón de superficie la cantidad de 6.151 pesetas 30 céntimos.

**Se ha encargado de la Presidencia** de la Diputación Provincial, por renuncia de D. Miguel Socias y Caimari, el Vice-Presidente de la misma D. Manuel Guasp y Pujol, a quien corresponderá la ordenación de pagos de la provincia.

**En el vapor-correo que el domingo** por la mañana salió de Palma para Alicante, se embarcó el Sr. Meñendez Pelayo.

La despedida fué tan entusiasta como lo merecía este joven académico, a quien debemos considerar como una gloria nacional.

**Los días 8, 9 y 10 del actual** han de celebrarse en la Audiencia de las Baleares los exámenes de los aspirantes a Secretarios de Juzgados municipales.

**D. Ramon Picó y Campoamor** poeta mallorquin, ha obtenido en los *Jochs Florals* de Barcelona *S'englentina d'or* como premio a un precioso romance. Le felicitamos.

**Se halla en Gibraltar la escuadra** inglesa del Mediterráneo mandada por el Duque de Edimburgo.

**A las cinco y tres cuartos** de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Menorca», procedente de Palma, con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros.

D. Ciriaco Sidrach, Bartolomé Moreno, Juan Pons, Miguel Oliver, dos soldados.— Total, 6.

El organismo humano no puede subsistir sin el hierro; cuando este producto mineral falta ó decrece en la sangre, los

glóbulos rojos enferman y mueren, la tez toma una palidez subida, las fuerzas decaen, la postración adelanta cada día más, y despues de una existencia dolorosa y amarga la muerte se produce inevitable. Sin embargo, nada más fácil que detener y hacer desaparecer por completo este estado de consunción, acudiendo al *Fosfato de Hierro de Leras*, que se presenta bajo la forma de un agua mineral límpida y transparente, y no tiene ninguno de los inconvenientes de los ferruginosos. Como garantía hay que exigir la marca de fábrica Grimault y Cia, la firma Leras y el sello del gobierno francés, en azul.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 5.—8'45 n.

En un banquete dado por varios amigos al Sr. Moret, éste ha pronunciado un elocuente brindis felicitándose de que la democracia haya allegado fuerzas a la monarquía restando solo unir los elementos de todos los partidos liberales lo que cree conseguirá mostrándose conciliador y siendo como centro de atracción.

Madrid 6.—7'19 m.

El discurso que pronunció anoche el Sr. Moret ha disgustado a los seranistas no habiendo causado ningun entusiasmo entre los martistas.

Ha sido nuevamente denunciado el periódico «El Progreso».

Madrid 6.—7'30 m.

En el Senado las oposiciones tendrán noventa senadores y en el Congreso no excederá de ochenta.

Seguramente la causa que se sigue contra el señor Comenge se verá en juicio oral.

Madrid 6.—11'10 m.

Se dá por seguro que hoy tendrá lugar el escarcelamiento del señor Moran.

Los presupuestos actuales registrarán hasta fin de año.

El ministro de Hacienda acompañará a los futuros presupuestos una memoria comprensiva de todos sus planes con un balance de la situación del Tesoro.

Madrid 6.—12 m.

Las Cortes suspenderán sus sesiones a fines de Junio. Los presupuestos se harán inmediatamente despues de votado el Mensaje.

Considérase inevitable la disolución del partido izquierdista, dándose por seguro que el Sr. Moret se pasará al fusionismo.

El señor Romero Robledo prepara una reforma en la ley electoral.

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de los Angeles en san Francisco

Santo de mañana.

san Estanislao obispo y mártir

## Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 6  
De Palma Vapor correo «Menorca»

Capitan Don Francisco Cardona con 18 trips, 6 pas efectos y la correspondencia.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 5—4'07 t.

4 por ciento int. . . . .	61'550
4 p. 00 Exterior . . . . .	61'550
4 p. 00 amortizable . . . . .	74'000
B. H. de Cuba . . . . .	91'250
B. Hispano Colonial . . . . .	52'120
Crédito Mercantil . . . . .	50'370
Banco de Cataluña . . . . .	20'250
F.-Carril de Barcelona a Francia . . . . .	66'870
Fer.-Car. del N. de España	117'370
Orenses . . . . .	25'500
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. 00 . . . . .	61'500
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo . . . . .	47'250
Madrid 5.	

4 p. 00 perpétuo . . . . .	61'65
4 p. 00 amortizable . . . . .	74'10
B. Hipotecarios de Cuba . . . . .	91'60

## ANUNCIOS.

### Administración de Loterías de 1.ª clase núm. 6. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 14 de Mayo del año 1884.

Ha de constar de 26.000 billetes al precio de 30 pesetas el billete dividido en décimos a 3 pesetas y distribuyéndose 569.400 ptas. en 1.239 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de . . . . .	80.000
1 de . . . . .	40.000
1 de . . . . .	20.000
2 de 5.000 . . . . .	10.000
20 de 2.500 . . . . .	50.000
1210 de 300 . . . . .	363.000
2 id. de 2.000 pesetas cada una, para los núms. anterior y pr. al del premio mayor . . . . .	4.000
2 id. 1.200 id para el premio segundo . . . . .	2.400

897 . . . . . 1.314.000  
Mahon 6 de Mayo 1884.—El Administrador, Diego de la Torre.

## Almoneda

El domingo 11 del actual se venderán en pública subasta varios muebles y ropas en la calle de Estuard núm. 17, Villa Carlos.

## Sirvientas

En esta imprenta informarán de quien necesita dos, una de las cuales tiene que entender de cocina.

## COCINERA

Se necesita una. En esta imprenta darán razon.

## Aviso

En la carnicería instalada en el Molino d' en mitx de la calle del Cos en el pueblo de S. Luis, se encontrará diariamente buena y fresca carne de ternera a 22 céntimos de escudo la tercia y de cordero a 18 céntimos de escudo la tercia.

## Para vender

Lo está la casa calle de San Juan número 4. Darán razon calle del Sol número 76.

Imp. de M Párpal, Bastion, 39.